

STADT GÜGLINGEN
Tagesordnungspunkt Nr. 1
Vorlage Nr. 74/2019
Sitzung des Gemeinderats
am 21. Mai 2019
-öffentlich-

„Herzogskelter“ und „Ratshöfle“

- Kulturprogramm

- Berichte und Abrechnungen 2016 bis 2018

Ratshöfle:

Im Ratshöfle fanden in den letzten Jahren jeweils vier Kulturveranstaltungen aus den Bereichen Kabarett, Musik, Comedy, Theater, Chanson etc. statt. Neben bekannten (schwäbischen) Kabarettisten, die meist für ein volles Haus sorgen, kamen auch neue Formate wie das Chansonkabarett, Mentalmagie oder das Gitarrenkonzert im Frühjahr sehr gut bei den Besuchern an.

Im Jahr 2017 fand zudem eine literarische Veranstaltung in Zusammenarbeit mit dem Römermuseum und der Mediothek statt. Im letzten Jahr wurde im Ratshöfle mit der Versteigerung zahlreicher Werke von Ursula Stock eine weitere Sonderveranstaltung organisiert.

Da die Literatur im städtischen Kulturprogramm bisher unterbelichtet ist, sollen ab diesem Jahr im Ratshöfle regelmäßig Lesungen stattfinden. Mit der Mediothek ist dafür auch ein sehr geeigneter Partner vor Ort. Seit vielen Jahren bieten die Mediothek Güglingen und die Bücherei in Brackenheim gemeinsam Veranstaltungen an. Diesen soll keine Konkurrenz gemacht werden, daher sind ein bis zwei Lesungstermine im Jahr angedacht.

Die erste Lesung findet statt am Donnerstag, 28. November mit „Die Schokoladenvilla“ von Maria Nikolai.

Hierzu soll thematisch passend in Kooperation mit der Gastronomie eine Bewirtung/Häppchen angeboten werden.

Vorschau Lesung 2020: Donnerstag, 6. Februar mit Juan Moreno, der als Spiegelredakteur den Betrug des Reporters Claas Relotius aufdeckte. (Rowohlt Verlag)

Überblick Ausgaben/Einnahmen

Saison	Besucher	Einnahmen Gesamt	Ausgewählte Ausgaben		Ausgaben Gesamt
			Honorar	Posten GEMA und Reservix	
2015	495	8.464,24 € davon Getränke: 1.721,60 €	4.859,00 €	327,34 €	6.871,00 €
2016	428	6.987,22 € davon Getränke: 985,60 €	5.329,00 €	250,65 €	7.066,14 €
2017	444	7.792,92 € davon Getränke: 1.057,50 €	5.174,99 €	342,85 €	7.456,81 €
2018	439	8.467,47 € davon Getränke: 1.868,67 €	5.528,46 €	508,44 €	8.632,25 €

Herzogskelter:

Die Spielzeit in der Herzogskelter umfasst regulär sechs Veranstaltungen aus den Bereichen Musik, Comedy, Theater, Zauberei usw. Fester Bestandteil des Programms ist das Konzert des Württembergischen Kammerorchesters Heilbronn.

Seit 2015 gibt es im Frühjahr zudem die öffentliche Vorstellung des neuen Spielplans, die in den letzten Jahren sehr gut angenommen wurde und vor allem für den Erhalt der Abonnentenzahlen gesorgt hat, da durch diese Veranstaltungen neu Abonnenten gewonnen werden konnten.

Zusätzlich gibt es in der Saison 1-2 Kindervorstellungen, zu denen die Kindertagesstätten des Zabergäus persönlich eingeladen werden und das Angebot als Gruppen gerne nutzen.

In den Jahren 2015/16 und 2016/17 wurden Schultheatervorführungen der Landesbühnen angeboten.

Im Jahr 2019 gab es am 12. April erstmalig das Familienkonzert des Württembergischen Kammerorchesters Heilbronn mit dem Fernsehmoderator Juri Tezlaff statt. Das WKO plant jährlich eine Tournee mit dem Moderator und die Herzogskelter soll dafür als fester Tourneestopp etabliert werden.

Im Jahr 2020 findet das Konzert am Sonntag, 1. März statt.

Überblick Ausgaben/Einnahmen

Saison	Besucher	Abos	Einnahmen Gesamt	Ausgewählte Posten Ausgaben				Ausgaben Gesamt
				Honorar	GEMA & Reservix	Technik	Flyer inkl. Verteilung	
2015/16	2.384	144	31.372,31 €	29.536,20	1.696,42	-	3.144,27	39.839,76 €
2016/17	3.030	140	40.003,18 €	33.715,27	1.768,74	-	2.249,66	43.425,43 €
2017/18	2.335	145	37.032,66 €	31.886,96	2.504,47	1.242,54	2.242,13	43.567,61 €
2018/19	2.616	142	40.584,96 €	30.739,56	3.400,00 ¹	4.102,62	1.949,45	49.269,45 €

¹Schätzung

Technik:

Derzeit wird die in die Jahre gekommene Technikausstattung im Saal auf den heutigen Stand der Technik gebracht:

- Scheinwerfer wurden erneuert und zusätzliche für eine bessere Ausleuchtung der Bühne angeschafft
- Lautsprecher wurden abgebaut, gereinigt und ggf. repariert (Erneuerung war nicht nötig)
- Neuer Controller wurde eingebaut
- Funkstrecken und Mikrofone wurden teilweise erneuert

ausstehend und derzeit in Arbeit

- Anschaffung eines neuen Mischpultes (digital)
- Neuer CD-Spieler und Technikschränke
- neue Verkabelungen mit weiteren Bühnenversätzen

Die neuen Geräte sind einfacher zu bedienen und weisen eine hohe Kompatibilität zu den gängigen Technikgeräten auf, die beispielsweise von Musikern mitgebracht werden.

Das Risiko der Beschädigung durch unsachgemäße Handhabung kann dadurch verringert werden, dass sich die Kernstücke der Technik in verschlossenen Schränken befinden, zu denen Vereine sowie beispielsweise DJs von Hochzeiten keinen Zugang haben. Das digitale Pult kann leicht in vorprogrammierte Grundeinstellungen zurückgesetzt werden, was die Bedienung für außenstehende erheblich vereinfacht und das Risiko der Beschädigung weiter verringert.

Allgemeine Entwicklungen und Ziele:

- ➔ Anspruchsvolles Unterhaltungsprogramm unterschiedlicher Genres
- ➔ Generationenübergreifendes Programm, attraktiv auch für jüngeres Publikum
- ➔ Abonnement für die Veranstaltungsreihe beibehalten
- ➔ Kinder-, Schüler und Familienveranstaltungen
- ➔ Bekanntheit der Veranstaltungsreihe in der Herzogskelter weiter steigern (lokal/regional)
- ➔ Die Modernisierung der Technikausstattung im Saal fortführen

Hirschmann/ 8.5.2019